

LA PALABRA DEL CONSILIARIO GENERAL

AMAD A LOS NIÑOS

SE ESTA QUERIENDO EMPRENDER UNA CAMPAÑA de moralidad comenzando por los niños; para ello se escriben artículos, se celebran reuniones, se pronuncian discursos, se hacen ofrecimientos y hasta se nombran comisiones; por fin se ha caído en la cuenta en que el nivel moral está muy bajo, y se quiere poner remedio.

Con todo eso, es lamento común, que la sociedad en que vivimos no se preocupa suficientemente de la educación de los niños. Se habla mucho de Pedagogía, pero se educa poco y no tanto como en los siglos en que los discursos y libros pedagógicos eran mucho más raros. ¿Cuál puede ser la causa?

A nuestro juicio, no puede ser otra, sino que entre el dicho y el hecho tiene que haber un eslabón, sin el cual los hechos no siguen los dichos. Este eslabón es el afecto, y en los más de los casos como el presente, el eslabón que falta es el amor.

En épocas pasadas se educaba más, aunque se discutiría menos sobre Pedagogía, porque se amaba más. La vida más intensa de la familia comunicaba al amor paternal una intimidad, que ahora echamos de menos con excesiva frecuencia; y por eso aplicaba las fuerzas del pequeño mundo doméstico, con extraordinario tesón y constancia a la educación de los hijos. La sociedad política, más reducida y concentrada en sí misma, se preocupó, en algunos países, con una sinceridad y tesón de la formación de su niñez y juventud, como hoy no se espera a pesar de tantas ofertas del Estado docente. Y sobre todo, el gran propulsor de la educación, en tiempos proximamente pasados, era la religiosidad, inspiradora de una moral austera, que santificaba el amor familiar y elevaba los ideales directivos de la vida.

Todos esos resortes se han aflojado en la edad presente, y con su relajamiento se ha debilitado el amor eficaz, en los padres, en los maestros y en las colectividades que, de uno u otro modo, influyen en la educación de la niñez.

El amor es el mejor maestro—dijeron los antiguos—, pero para que sea verdadero amor ha de ser recto, porque el amor torcido, antes es odio que amor genuino. Es, pues, necesario si queremos que medre la educación, si queremos moralizar al niño, inspirar y fomentar el amor a los niños. Amarlos de alguna manera no es difícil, pero amarlos para educarlos, tiene mayor dificultad.

Hoy es imposible desconocer que la INEDUCACION esteriliza y hace fracasar aun los más laudables y prudentes esfuerzos para elevar el nivel social y moral, pero resulta que esa ineducación ya degenera en inmoralidad, y se extiende, como gota de aceite, por todas las capas de la sociedad, por lo mismo urge emprender una campaña moralizadora, y para ello se han de movilizar todas las fuerzas vivas de la sociedad, que de veras quieran un porvenir mejor para su Patria.

Según hemos podido entender se piensa empezar de abajo para arriba, es decir, comenzar por los niños e ir subiendo hasta llegar a los mayores. A nuestro juicio debe hacerse lo contrario, comenzar por arriba, porque lo primero que necesita el niño, y en lo que más se fija es en el ejemplo de los demás; por lo mismo, quitemos de delante de sus ojos esos hechos de inmoralidad que ve a cada paso por calles y plazas. Esas cantinas amontonadas en los barrios donde la población de niños es más abundante son los mayores focos de inmoralidad, no sólo por lo que ven cuando salen a las calles esos hombres borrachos, sino por lo que ven a través de las persianas, cuando las tienen, que muchas veces desde la calle se ve toda la negrura de la hediondez que reina dentro de esos centros de despilfarro y de suciedad. Si a eso juntamos los cantos, y las voces, y gritos, entonces ya es algo que traspasa los límites en una sociedad que quiere pasar por culta. En otras naciones se observa perfectamente la ley de las distancias de las can-

El mes de Febrero es el mes en que principian las vacaciones. Estas han de aprovecharse para el descanso de nuestras fuerzas físicas y mentales, pero también para el mayor robustecimiento del cuerpo y del alma. No te olvides, socio y socia de la A. C. que para con Dios no hay vacaciones, y por eso no decaigas, durante este tiempo de paseos y distracciones, en el fervor, en la piedad, en el apostolado. No te dejes arrastrar por el mal ejemplo o la tibieza, de muchos que te rodean, sino sé para ellos como el faro de luz en medio del mar embravecido que enseña la ruta segura a las naves, que talvez se extraviaron.

Y para que descansen tu cuerpo y se temple tu alma, la A. C. te ofrece también en este mes, el beneficio de los Ejercicios Espirituales.

¿Sabes todo el bien que estos ejercicios son capaces de producir en aquellos, que las practican con las debidas disposiciones?

“Los, Ejercicios Espirituales, dice muy bien Pío XI en su Encíclica “Mens Nostra”, no solo perfeccionan las facultades naturales del hombre, sino que tienen un maravilloso poder para formar al hombre sobrenatural, esto es, al cristiano. En estos difíciles tiempos en los cuales... por todas partes campea y triunfa el naturalismo, que enerva y enflaquece la fe y extingue las llamas de la caridad cristiana, importa sobre toda ponderación, que el hombre se sustraiga a esa fascinación de la

vanidad que obscurece el bien, y se esconde en aquella bienaventurada soledad donde, alumbrado por celestial magisterio, aprenda a conocer el verdadero valor de la vida humana, para ponerla al servicio de Dios” y del prójimo. Sé muy bien que el demonio hará todo lo posible para apartarte de los santos ejercicios, talvez te soplará al oído, que no son más que beatas, buenos a lo sumo para personas de edad y las desilusionadas de la vida.

No escuches al tentador, haz personalmente la experiencia y no te arrepentirás. Sentirás la verdad de lo que dice el autor de la Imitación de Cristo: “En el silencio y soledad se aprovecha el alma cristiana y penetra los secretos de las Escrituras”. Y por cierto allí encontrarás arroyos de lágrimas, no de tristeza, sino de alegría, de felicidad, con que lavarte y purificarte, para hacerte tanto más familiar a tu Creador, cuanto más lejos vives del bullicio del mundo.. De allí saldrás renovado, mejorado, con nueva vida, como el fénix de la leyenda, descansado de cuerpo y de alma, con nuevos alientos para el trabajo y reconfortado con la presencia del mismo Dios.

¿Qué te detiene, pues, para inscribirte en una de las tandas, que se han de dar en la Casa Central de la A. C., Calle 4a., No. 21, donde también te darán todos los informes que sobre los Ejercicios Espirituales podrás desear?

Clausura del Colegio San José

Doloroso es para nuestra sociedad la clausura definitiva de este plantel de educación que, por más de cincuenta años, han venido dirigiendo las señoritas Marina, Josefa y Teresa Ucrós.

Las señoritas Ucrós han realizado obra ponderable. Con una consagración muy digna de encomio, con indiscutible competencia, con el celo y esmero que reclama este apostolado, han puesto al servicio de la enseñanza todas sus energías, todo su amor, todas sus capacidades, con un interés y perseverancia que merecen la admiración de propios y extraños.

Grandes beneficios han recibido el país, la sociedad y las familias, de este Colegio donde varias genera-

ciones de panameñas han sido formadas en la ciencia y en la virtud, bajo la acertada dirección y el ejemplo estimulador de las señoritas Ucrós, cuya vida sin tacha es la mejor enseñanza. Por todas las secciones del país y en los diferentes sectores de la sociedad realizan su misión y sirven a la comunidad, por distintos medios, damas cuya formación moral y cultural la adquirieron bajo la sabia dirección de estas abnegadas señoritas.

Elementos de todas las clases sociales han pasado por las aulas del Colegio de San José y han recibido igual trato y la misma educación que aquellos de clase elevada, como también la recibieron quienes no estaban en capacidad de cubrir la res-

tas de los Centros de educación, entre nosotros nada de eso, a veces debajo de la misma escuela o a pocos pasos está la cantina, cuyas voces se oyen desde las mismas clases.

Moralizar al niño y dejarlo asistir libremente al Cine para ver toda clase de películas, es querer lo imposible, porque la mayor parte de la corrupción de la niñez en los cines la ha aprendido. Establézcase una buena junta de Censura en la que formen padres de familia y también que la Iglesia Católica tenga en ella su representante, y obliguése a los teatros o Cines a no admitir a los niños, cuya película ha sido rechazada para ello...

Premiación en la Acción Católica

Deseosas de estimular la enseñanza de la Religión y la educación moral las Damas de la Acción Católica y especialmente el Centro de Catecismo, han instituido una premiación anual, para fines del curso escolar, para honrar a los alumnos más aprovechados en las clases de Religión.

Debiendo seleccionarse el mejor alumno de cada uno de los grados paralelos en los seis grados que componen la escuela primaria, fué hecha personalmente por miembros de la Directiva General, la invitación a la Dirección de cada una de las escuelas de la Capital, con previa licencia del Ministerio de Educación.

El 29 del pasado Enero, acaba de verificarse la del curso lectivo que termina, con una asistencia de cerca de trescientos alumnos y algunas maestras que aceptaron nuestra invitación.

Resultó muy grato el acto en medio de la alegría de la muchachada que llenaba el salón de nuestra casa Central, mientras se desarrollaba un

programa de cantos, danza y recitación muy bien ejecutados por algunas de las mismas niñas premiadas y divertidos entretenimientos por el distinguido humorista Sr. Erdocia.

Se les distribuyeron luego paquetes de golosinas y sendos rifas de premios para los distintos grados, juguetes y libros. Las Maestras fueron también obsequiadas con rifas de libros y pensamientos selectos.

Agradecemos muy profundamente al Excmo. Sr. Arzobispo su asistencia prestigiosa y sus palabras, que sin duda alguna dejaron gérmenes de afición por el estudio de las Verdades y Doctrina moral de nuestro Divino Maestro y estimularon el aprecio por el cumplimiento del deber de enseñarla.

Y sobre todo, confiamos en que en años sucesivos dé esta iniciativa la eficacia deseada, para lo cual ofrecemos en la Acción Católica toda la cooperación que esté a nuestro alcance en servicio del magisterio y de la cultura moral de la niñez y de la juventud.

pectiva pensión.

Sin embargo, al promoverse ante la Asamblea Nacional, en rasgo noble y enaltecedor del Cuerpo Legislativo, el reconocimiento de los servicios que a la Patria han prestado, durante tan largo tiempo, y la asignación de una pensión por el retiro forzoso de las señoritas Ucrós, se han dejado oír voces de improbación, voces aisladas que nunca faltan, pues es bien sabido que en las cuestiones a discutirse siempre existen disidentes.

Lo curioso en este caso, es que tales disidentes arguyen que las señoritas Ucrós no han servido ni han beneficiado al pueblo con sus labores. Pero si precisamente al servir como han servido con tanto brillo y fruto a la Patria han servido necesariamente al pueblo, que en esta

se comprende, ya que por pueblo ha de entenderse rectamente el conjunto de los habitantes y no una sola parte o clase de los mismos. Y aun así: las señoritas Ucrós han educado a elementos de todas las clases o sectores de la sociedad, sin hacer otra distinción que la de orden estrictamente moral.

Jubilar a las señoritas Ucrós es acto de justicia, es reconocer méritos de quienes han servido bien al país, es honrar al Cuerpo Legislativo, que sabe ponerse por encima de las intemperancias y mezquindades del egoísmo y la incomprensión, es, finalmente, estimular a quienes se consagran a la enseñanza privada.

La Asamblea Nacional, estamos seguros, sabrá honrar y enaltecer a las señoritas Ucrós, que han trabajado en honor y gloria de la Patria.

La Guerra y la Sociología

En su alocución y saludo de Navidad a los pueblos de la tierra que gimen bajo el azote de la actual guerra, S. S. Pío XII ha desarrollado de manera clara, comprensible y precisa los principios de la sociología cristiana y ha criticado, sin amargura, pero con firmeza, los errores de la Filosofía materialista y positivista.

Al escoger de entre las sublimes palabras de Jesús, aquella en que expresa el hondo sentimiento de compasión que le inspiran los sufrimientos de las multitudes, demuestra el Santo Padre que en su corazón humano repercuten los dolores de todos y cada uno de los hijos que sufren, no importa en qué bando combatan y que como supremo representante del poder espiritual de la Iglesia Católica no se inclinará jamás por ningún partido.

movible es expresión de esa fuerza superior que es vida de la vida del Cristianismo y que consiste en el vínculo indisoluble de amor que nos une a todos los hijos de Dios con el Padre común, que está en los cielos y que establece al mismo tiempo lazos reales de fraternidad entre todos los mortales.

Al proclamar el Santo Padre el sentimiento de amor y conmiseración por la multitud como fundamento de las relaciones sociales rechaza expresamente las teorías materialistas y positivistas que fundan la sociedad en la acción de fuerzas naturales y condenan los sentimientos religiosos por considerarlos propios únicamente para la ingenuidad de las mentes primitivas.

Debemos a los filósofos ingleses

Esta actitud noble, sincera e incon-

(Pasa a la Pág. 2ª)

LA FERIA DE CRISTO REY

Es la Feria de los Grandes Premios por 10 Centavos.
Días 6, 7 y 8, a las 3 p.m. en el Liceo de Señoritas.
La Exposición, Calle 34 Este.

Ebriedad y Alcoholicismo femeninos

Las medidas que tienden a la morigeración de las costumbres, además de que interpretan una necesidad, larga y hondamente sentida, han sido naturalmente recibidas con beneplácito por el país, que se da cuenta que sin una sólida base de moralidad pública, sin un profundo sentido moral, vigilante y sincero, tanto en las altas como en las masas la Nación no podrá esperar, en manera alguna, ningún progreso positivo y ninguna cultura fecunda, y muchísimo menos sentirse tranquila de su porvenir. El alcoholismo, que continúa siendo el germen y origen de grandes males sociales, está invadiendo de tal manera con su veneno el organismo nacional, que la alarma cunde y llega hasta los espíritus menos impresionables y más despreocupados; se está apoderando insidiosamente, poco a poco, de la voluntad femenina, de la inclinación y predilección de la mujer, por espíritu de curiosidad, por fastidio, por falsa elegancia social, por vicio, como entretenimiento, como sucedáneo, etc., etc. La mujer alcohólica—no decimos la mujer ebria—tiende a ser entre nosotros, desgraciadamente, un tipo frecuente, cosa que hasta ayer no más fué siempre considerada como algo insólito y escandaloso.

La ebriedad callejera de la mujer es siempre un hecho re-

pugnante que mueve a fódos, sin excepción, al asco y a la indignación; pero el alcoholismo elegante, que se nutre de coquetines, de cocteles, de finas cseñcias, de gustosos "bols", de "pluscafés" y otras finezas, realiza una labor páfida, insidiosa, de mina y de zapa, tanto más peligrosa que no se ve, que no hace ruido ni escándalo y que, so pretextos de elegancia, de finura, exquisitez, de espíritu moderno, se practica a cada paso, con motivo o sin ello; porque regresó la amiga de su finca a Costarrica, porque se restableció de una jaqueca más o menos larga, porque Lulú hizo su primera comunión, porque la niña se vistió de largo (!) porque el nene se bautizó a los tres años de haber nacido, porque la señora tiene intenciones de ir a México, etc.

El chubasco que azota una comarca y causa estragos, provoca la inmediata reacción de las autoridades y de los vecinos; se cuentan y apartan los árboles derribados, se restauran los huertos, se recomponen las cercas, se despejan los caminos, se reparan los aleros, se subsanan los daños, se realizan obras, etc.; pero la gota de agua que se filtra por la techumbre rota y cae incesantemente sobre la pared maestra o sobre las bases de algún edificio, suele pasar a veces inadvertida, o subestimada, y nadie se preocupa de ella ef-

LA GUERRA Y LA SOCIOLOGIA

(Viene de la Pág. 1ª)

(Bacon, Locke, Berkeley, Hume) el desarrollo de la teoría materialista, que basa toda la vida del espíritu en las experiencias y que hace depender de fuerzas exteriores que influyen a través de los sentidos y con ayuda del sistema nervioso toda la vida interior, psicológica del hombre. Así mismo debemos al positivismo francés (Augusto Comte) la teoría de que los sentimientos religiosos son característicos de la grada primitiva de desarrollo de la humanidad. Según Comte la humanidad pasa de la etapa teológica a la metafísica, en que al fanatismo primitivo sucede el razonamiento abstracto y finalmente alcanza la humanidad el grado más alto de desarrollo en la etapa positiva en que a la especulación metafísica sucede la investigación experimental científica.

Muchos sociólogos modernos, inspirados en las ideas materialistas, que no reconocen la existencia de otras fuerzas, que no sean las fuerzas naturales, capaces de ser medidas expresadas en funciones algebraicas, creen poder explicar la vida toda de la sociedad por la acción de fuerzas que actúan a manera de las energías concentradas en los campos magnéticos y eléctricos. Cualquiera explicación que aluda a los sentimientos nobles de fraternidad cristiana la rechazan por parecerles que carece de valor científico, puesto que el amor y la compasión no podrían medirse ni expresarse en funciones algebraicas.

Contra estos pobres seres mutilados, para quienes ni siquiera la vida de la más sencilla cédula sería explicable, puesto que la vida es cambio y desarrollo y las funciones matemáticas siempre son exactas, el valor inmenso de los sentimientos nobles del hombre es un enigma indecifrabable.

Frente a ellos proclama sin miedo y en plena conciencia del valor científico de sus aseveraciones la teoría cristiana del origen divino de la sociedad y el valor real y efectivo de los sentimientos de fraternidad, de compasión, de perdón y de mutuo respeto.

Por encima de los contrastes de los intereses económicos y de las amargas realidades de la lucha por la vida material y fisiológica, está la certeza absoluta del destino sobrenatural del hombre y del valor intrínseco de su personalidad, que ningún estado ni ningún partido político pueden violar.

En medio de la confusión general de ideas y de la sangrienta lucha de las pasiones desencadenadas, la voz del Sumo Pontífice resuena majestuosa, serena y tranquila recordando a la humanidad la necesidad de volver al orden jurídico y de respetar lo que hay de más noble en el hombre: aquellos sentimientos que emanan, como de fuente inagotable, de la humilde cuna del Niño, nacido por amor en el pesebre de Belén, para redención del mundo.

Dr. S. Gilberto RIOS

cazmente, hasta que, inesperadamente, llega la trepidación, el cuarteamiento, la rotura, la ruina, el desastre.

La Nación es, ante todo, una colectividad de orden moral; y el Estado ha de fundarse, sobre todo, en principios morales, tendientes a asegurar el bien común.

Su Santidad Pío XII

George Goyau, ilustre escritor francés, de la Academia Francesa, ha escrito una biografía, corta, pero densa e interesante, sobre la figura del Cardenal Eugenio Pacelli, el actual Pontífice Pío XII.

Siguiendo como índice las páginas de este folleto pero sin intentar hacer su traducción y conservando nuestra independencia de juicio para lo que a algunos puntos se refiere, vamos a dar a nuestros lectores algunos de los aspectos más importantes tratados por Goyau.

I

DE LA CUNA AL ALTAR — FORMACION ESCOLAR Y SACERDOTAL DE PIO XII.

Pío XII es italiano y romano cien por cien. Entre sus ascendientes figuran altas personalidades de los Estados Romanos y de la misma Curia. Su bisabuelo, muerto en 1902, con más de 100 años de edad, había sido Ministro de Hacienda de Gregorio XVI. Su abuelo fué también el último de los Ministros de Relaciones Exteriores de Pío IX. Su padre, el Comendador Felipe Pacelli, era Consejero Municipal de Roma y Decano del cuerpo de abogados consistoriales.

En el Monte Giordano, número 34 de la Via Orsina, cerca del palacio de Taverna, donde se encuentra la Embajada Francesa ante la Santa Sede, hay un palacio de cinco pisos, coronado por una torre, recuerdo añejo de glorias y esplendores pasados. Los nobles salones y las regias mansiones de otros tiempos, se han visto convertidos en viviendas modestas para hogares modestos. En uno de ellos nació el actual Papa Pío XII. El Comendador Pacelli y su esposa Virginia Graziosi de Pacelli fueron sus padres.

Su parroquia fué la de la San Celso. El niño Pacelli fué bautizado en los albores del tercer día de su nacimiento. Sus primeros estudios los hizo con las monjas francesas de la Providencia, lo que no poco pudo influir en su gran simpatía y admiración hacia Francia, "la primogénita". Posteriormente estudió en el Liceo Ennie Quirine Visconti. Después de cincuenta años el Papa no perdió el grato recuerdo de este colegio y de sus directores Ildebrando Della Giovanna y el Profesor Neviani, a quienes siempre distinguió con notables pruebas de cariño y amistad.

En el tiempo en que Eugenio Pacelli y su hermano Francisco hacían sus estudios, existía un círculo de jóvenes fundado por el P. Lais, que se dedicaba a visitar hospitales, explicar el catecismo y otras actividades piadosas. Eugenio fué uno de ellos. Además se inscribió en la lista de los monaguillos voluntarios y aún actualmente en el cuaderno donde firmaban por turno los ayudantes señalados para cada día, se ven múltiples firmas de rasgos firmes y característicos; la firma del joven Pacelli. La residencia de este círculo de jóvenes radicaba en la Chiesa Nueva, que hizo construir San Felipe de Neri cerca del palacio de Monte Giordano. De los altos sentimientos humanos y de la delicadeza de espíritu del Papa, se pudiera hablar con énfasis recogiendo los múltiples

datos de su presencia en la Chiesa Nueva, para recordar las escenas de su infancia y hacer realidad sus ideales apostólicos en el mismo escenario donde germinó su vocación. Sólo de almas tan delicadas pueden nacer panegíricos tan sublimes como el que el Papa Pío XII hizo sobre San Carlos de Borromeo en noviembre de 1938, precisamente hablando de la vocación sacerdotal.

Sus estudios eclesiásticos los hizo en el colegio de Capránica. Pacelli se distinguió notablemente—fuera de sus dotes morales de inteligencia—por una memoria tan tenaz, que le bastaba para repetir exactamente de memoria los trozos más difíciles, haberlos leído dos veces. Intuyendo sus talentos fué el profesor Carusi quien exclamó refiriéndose a Pacelli y al actual cardenal Tedeschini, cuando los escuchaba en sus brillantes discusiones filosóficas: ¡Bravo! ¡Bravo! Uno de vosotros llegará a ser Papa.

Motivos de salud obligaron a Eugenio a terminar sus estudios eclesiásticos en el Colegio de San Sulpicio, que es el correspondiente de los franceses en Roma.

Pacelli, de origen netamente romano, parece como si acentuase este carácter distintivo en sus pasos hacia el altar. Su primera Misa la celebró en Santa María la Mayor, bajo la imagen de la Virgen que es llamada "Salvación del Pueblo Romano". Al siguiente día dirigió sus pasos hacia la Chiesa Nueva para seguir celebrando su Misa en la Iglesia donde pasó su infancia.

Esta es a grandes rasgos la formación humana y espiritual del Gran Pontífice de la Cristiandad que ha iluminado con un arco iris de esperanza este mundo desolado, al lanzar su magnífico manifiesto del 24 de Diciembre último: "LA SANTA FIESTA DE NAVIDAD Y LA DOLIENTE HUMANIDAD".

Juan Gz. de MENDOZA

CLINICA DENTAL

Dr. Joaquín M. Arias.—Dr. Juan B. Arias
Cirujanos—Dentistas

Ave. Central 98—Frente al Nuevo Edificio del Banco Nacional
Ciudad de Panamá

PLAN DEL SORTEO ORDINARIO DE LA Lotería Nacional de Beneficencia

Premio Mayor

1 Premio Mayor	B/. 30,000.00
1 Segundo Premio	9,000.00
1 Tercer Premio	4,500.00
18 Aproximaciones de .B/. 300.00 cada una	5,400.00
9 Premios de 1,500.00 cada uno	13,500.00
90 Premios de 90.00 cada uno	8,100.00
900 Premios de 30.00 cada uno	27,000.00

Segundo Premio

18 Aproximaciones de .B/. 75.00 cada uno	1,350.00
9 Premios de 150.00 cada uno	1,350.00

Tercer Premio

18 Aproximaciones de .B/. 60.00 cada una	1,080.00
9 Premios de 90.00 cada uno	810.00

1,074

TotalB/. 102,090.00

PRECIO DEL BILLETEB/. 15.00

Precio del trigésimo de billete 0.50

NOTA:—

Los billetes premiados con la última cifra y con las dos últimas cifras se derivarán únicamente del Premio Mayor.

El Premio Mayor y los Premios 2º y 3º se sortarán separadamente; las aproximaciones se derivarán de los Premios Mayor, Segundo y Tercero. En el caso de que un billete resultare agraciado con distintos premios, el poseedor de ese billete tiene derecho a que

SORTEO POPULAR

Todo billete entero del Sorteo Popular cuyos números sean iguales a las dos últimas cifras del Premio Mayor de la Lotería Nacional de Beneficencia, ganaráB/. 275.00
Cada vigésimo-quinto ganará 11.00

SUS OJOS

TRABAJAN

16 Horas por Día

PROTEJALOS

con los sin igual

BOMBILLOS

G.E. MAZDA



Para que su vista no se resienta con el trabajo a que diariamente está sujeta, viva en un ambiente amplio y correctamente iluminado.

Recuerde que para obtener la calidad e intensidad debida, es indispensable que la marca del Bombillo ofrezca absoluta confianza—El Bombillo esmerilado

G. E. MAZDA

no solo proyectará la misma intensidad de la luz que marca, sino que es mucho mas económico a la larga, al no ennegrecerse o fundirse prematuramente.
Insista en que sus Bombillos sean



Cía. PANAMENA DE FUERZA Y LUZ

PANAMA "SIEMPRE A SUS ORDENES" COLON

El Alegre Despertar de un Buen Bebedor

Ron Dalley

Calidad por Añejamiento
Destilado Directamente a Bajo Grado

Delicious for Cocktails, Highballs and Straight Drinks

Always Ask For—Exija Siempre

Ron Dalley

Compañía

AZUCARERA LA ESTRELLA, S.A.
PANAMA, R. P.

Tel. 2171

P. O. Box 593



A Cargo de la Juventud Católica Femenina

Los santos ejercicios en la formación del individuo

La vida del hombre moderno carece, en efecto y por decirlo así, de razón de ser. En la vida pública, todos sus esfuerzos, todas sus luchas, aun las sangrientas, son por las formas accesorias y pasajeras; por ésta o aquella forma de gobierno; por ésta o aquella forma jurídica de organización social o de régimen de la propiedad. Sin negar todo valor a las formas, ni desconocer que hay unas más perfectas que otras, a ¿qué ese predominio absorbente? Pero si ni la figura, ni el color, ni la misma estructura orgánica son la vida. La más perfecta de esas formas, sin un principio vital sustantivo, no sólo será estéril sino que acabará bien pronto por degenerar y corromperse.

En el vivir privado, individual, son las aspiraciones, los ideales tan mezquinos, vanos e insustanciales, que verdaderamente justifican aquella pregunta que, en momentos de íntima sinceridad, se ha dirigido a sí mismo el hombre moderno, a saber: si la vida, realmente, merece la pena de ser vivida? La sola formulación de tal pregunta hubiera parecido inexplicable a San Ignacio. Para él, tenía la vida una razón de ser tan importante, tan grande: La salvación de las almas, la mayor gloria de Dios, que la pregunta a formular sería, no si esa razón es bastante a justificar la vida, sino si es la vida humana capaz de un contenido de tan inmensa grandeza, que bastó a llenar la de Aquel, que es por excelencia la Vida. Como vino a manifestar en cierta ocasión San Ignacio al P. Laínez, cuando tiene una tal razón de ser, la vida bien merece la pena de ser vivida. Nos lamentamos con frecuencia de la falta de carácter. El hombre de carácter se forma con la solidez de las convicciones en el orden in-

telectual y con la disciplina enérgica de la voluntad; dos cosas a que tiende principalmente, con sus meditaciones y prácticas, la ascética de los Ejercicios. Los principios o las convicciones son como el fundamento del carácter. Si queréis hombres de carácter, haced hombres de fundamentos. Seguramente alguna vez, sentados sobre la acantilada costa del mar, habréis tenido ocasión de contemplar el siguiente espectáculo. Allí, a lo lejos, un buque, monstruo de acero, gigantesco y fastuoso, surca las aguas, siendo juguete de las olas. Estas le suben, le bajan, le acuestan ya de un lado, ya de otro, y no le dejan un momento de reposo. A vuestro lado, ese mismo oleaje, embravecido, sostiene lucha porfiada contra el peñón que le sale al encuentro. Quizás de pronto una ola gigante se abalanza contra el coloso de granito, salpicando las nubes con las espumas de su rabia. Por un momento todo ha desaparecido bajo las aguas hirvientes. Parece que el mar se ha tragado el ingente peñón. Pero no temáis. Ved, la ola que, deshecha en cien arroyos, desciende de nuevo por las hendiduras de la peña, rebramando de desesperación al abismo; mientras el coloso eleva como antes majestuosamente su frente granítica al cielo, más limpia y más esplendente, besada por los rayos del sol. Es que la peña tiene más consistencia que el acero? No; es que el peñón resiste inmovible, porque está bien cimentado; y el buque es juguete de las olas, porque carece de fundamento. Queréis caracteres que resistan inmovibles los embates del mundo y de las pasiones? Dadles el fundamento de principios o convicciones sólidas, y para ello llevados a practicar los Ejercicios de San Ignacio.

SECCION EPISTOLAR

Querida amiguita:

Estas líneas son para tí; únicamente para tí las he escrito con todo cariño y con el deseo de animarte. Léelas cuando sientas en tu espíritu el cansancio de lo visible y la fatiga de la lucha diaria. Léelas cuando las blancas alas de tu alma estén plegadas y se nieguen a llevarte a las alturas. Léelas cuando sientas la inquietud por un ideal que está por definir; en fin, léelas si lo deseas y si necesitas una voz alentadora que te anime a emprender el vuelo por el azulado espacio, en busca de la brisa de la virtud y del perfume de la pureza.

No sé por qué ayer en un momento de sosiego espiritual, pensé en tí y en hablarte de tantas cosas, de esas que ahora mismo necesitas y por eso me animé a enviarte estas líneas.

Mira, no continúes caminando sin una ruta fija; no dejes que transcurran los días sin tomar de cada uno de ellos la piedrecita de la voluntad que te ayude a levantar el edificio de tu ideal. No sigas la mareada huella que tras de sí han dejado aquellos que por rutina se sumergen en la algarabía de la vida y en el halago de los placeres, ahogando así el palpitar de un corazón que anhela escalar por un sendero de bondad.

No te dejes abatir por la incertidumbre y por el cansancio. Lucha

que luchando se gana la batalla. Sé constante en tus aspiraciones; sé pertinaz como la corriente del arroyo, que de tanto lavar la arena, saca de su profundidad el oro que en su seno oculta.

Sé siempre buena, haz de la bondad tu segunda naturaleza. Ama la sinceridad y el candor de los niños; y allá en tu interior, en medio de la paz y en el silencio que inunda el santuario de tu conciencia, fórtate un IDEAL, pero no te quedes allí, sigue adelante, lucha por la realización del mismo y haz que para tí sea la luminosa antorcha en tu camino y para tus hermanos, vivo ejemplo de heroísmo y exquisito incienso que perfume los valles del existir.

Hasta la próxima, que estas frases te sirvan de algo y no mires en ellas más que el cariño y mis buenos deseos por tu completa felicidad.

Tu amiguita.

GEDEON MEDICO

—¿Qué tendré en el estómago?— decía un aragonés a Gedeón. Parece que hay uno que sube y baja y después baja y sube.

Gedeón, después de examinarlo, le responde:

—Algo que sube y baja.... Indudablemente, tiene Ud. en el estómago una escalera.

Espejismo

Graciosa chica serrana de rústico ademán, la de faz alegre y fresca sin sonrojo artificial.

Tú, que llevas en el alma la canción del manantial y reflejas en tus ojos el paisaje matinal.

Tú, que vives en la cumbre viendo más cerca cruzar el rubio sol y, en las noches, ves la luna fulgurar.

Tú, que vas siempre contenta camino del arrozal, cogiendo las florecitas entre el verde matorral.

No te alejes de tu predio, no desprecies cosechar la piña, la granadilla y el mango de "calidad".

No ambiciones tantas cosas, no quieras investigar el constante laberinto de la agitada ciudad.

No intentes buscar la suerte viniendo a la capital que muchas, queriendo hallarla, hacen su alma tambalear.

Recuerda al galán humilde que con honor te dará su cariño y un bohío donde la reina serás.

Graciosa chica retorna al predio y encontrarás que la selva allí te brinda un blanco nido de paz.

ROSALIA AROSEMENA.

Panamá, Feb. de 1943.

Alivio de caminantes

Procura cuando caminas coger la flor de las cosas que es sabio arrancar las rosas sin clavarse las espinas.

De estas artes peregrinas son maestras primorosas hormigas y mariposas abejas y golondrinas.

Alivia con tus pesares el rigor de los pesares y hallarás consolaciones.

Que es don humano y divino el alegrar el camino con risas y con canciones.

Ricardo LEON.

Minuto Ameno por NORA

EN LA FARMACIA

La empleada nueva.—¿Qué hay en este recipiente que carece de etiqueta?

El Boticario.—Hay.... lo que uso comúnmente cuando, como es muy frecuente, no puedo leer la receta.

—Una limosna, por amor de Dios que me estoy muriendo de hambre!
—Otro día será, hermano.
—Otro día,....? cuando esté muerto?

Cierto millonario de nuevo cuño y de viejas mañas, intenta mostrarse ingenioso ante unas señoras y comiencian a burlarse defendiendo la metempsicosis.

—Sí, yo también soy un convencido de esa teoría! Aquí donde Uds. me ven me acuerdo perfectamente de haber sido un becerro de oro!

—Caramba! repuso inmediatamente una de las señoras, lo curioso es que después de tanto tiempo sólo ha perdido Ud. lo dorado!

CONOCIMIENTOS UTILES

LOS ALIMENTOS SANOS

La leche es uno de los alimentos más necesarios, de digestión fácil y de importancia capital en la infancia y en las enfermedades. Necesita grandes cuidados, cerciorarse de que no tiene ninguna de las funestas adulteraciones que tan terribles accidentes pueden ocasionar.

La leche de cabra es excelente y refractaria a los microbios de la tuberculosis, la de vaca es más ligera, y la de burra refrescante, pero poco alimenticia. La leche debe evitar ponerse en vasijas de metal.

Las frutas secas o frescas forman un excelente postre; debe huirse de la fruta verde y de la demasiado temprana que se hace madurar de

un modo artificial. Sin exceso, la fruta es buena, sobre todo las acduladas.

Para impedir que un plato resbale al ser colocado encima de un trozo de hielo, en una nevera por ejemplo, se coloca debajo del plato una arandela de caucho, como las que se utilizan en los tarros de conserva.

UN MINUTO DE FILOSOFIA

Una docena de amigos, a veces valen poco. Pero, enemigos? a veces, uno es mucho.

Hay algunas personas que dicen no saben sino amar; valen muy poco, y ni siquiera valen para amar.

¡Ay del cobarde que teme más a los hombres que a Dios! Y a una burla que a un pecado!

PADRE E HIJO

—Papá, por qué dicen que el latín es una lengua muerta?

—Porque es la que usan los médicos para recetar.

Un tonto, cuyo padre afanoso por asegurarle el futuro, casó con una mujer rica, fué avisado de no hablar el día de la boda para que no se le conociese como tal.

Durante el convite los convidados dirigieron varias preguntas al novio, el cual por no desobedecer a su padre permanecía en silencio. Tan ridículo silencio llamó la atención de los convidados los cuales se decían unos a otros:

—Este novio tiene más trazas de tonto que de santo.

Al oír esto el recién casado, fastidiado ya de su silencio, dijo a su padre:

—Bueno, me parece que podré ha-

blar, pues que todos los convidados me conocen ya.

—Cómo te llamas?

—Como mi papá.

—Y tu padre?

—Como yo.

—Bueno, hombre, pero cómo te llaman cuando llega la hora de la comida?

—No me llaman, señor, siempre acudo el primero.

CONOCIMIENTOS UTILES

LA MUJER VIRTUOSA

Es hacendosa y económica sin privaciones; es cariñosa y el cariño engendra la concordia. Es virtuosa y la virtud evita el pecado ajeno. Es sufrida y el dolor sabe consolar. Es educada, y la educación convierte en escuela para los hijos el hogar. Es humilde y la humildad la corona para el reinado de la familia. Es callada y el silencio se hace venerar y obedecer. Ama a Dios y quien ama a Dios, es fiel hasta el sacrificio.

El 5 por 100 de hombres y mujeres mancos y cojos que hay en el mundo lo son del lado izquierdo.

Sólo una tercera parte de la población de la tierra usa el pan como artículo diario de alimentación.

El confesarse a menudo disminuye en un 90 por 100 los pecados.

Los árboles dan sus frutos, no para ellos sino para los hombres. Las flores dan sus aromas, no para su recreo sino para satisfacción de los demás. Así el hombre, bueno y generoso, es todo para su prójimo.

HERMANO

Mas penetrado al majestuoso templo de la soledad?

Has gozado la plenitud de su penumbra?

Deja en la portada las pasiones; sin ellas, tu gozo será inmenso; con ellas, no podrás obtener un momento de sosiego, no podrás sentir tampoco, toda la contemplación del alma a solas...

Hermano...! La soledad es flor que abre sus pétalos, en dulce armonía con nuestro ser!

Es un espejo, donde podemos ver, sin mayor esfuerzo, todas nuestras acciones, porque ellas van presentándose suavemente como visión oportuna de nuestro espíritu.

Logra momento tan piadoso, para que vayas separando todo lo que no sea agradable al Divino Maestro.

Cómo te acercas entonces a regiones superiores!

Cuán pequeño verás desde tan alto sitial, la vanidad y locura de la vida! Qué vergüenza para nosotros, cuando en completa soledad, el espíritu nos da cuenta de tanta pequeñez!

En la soledad, hermano, apareja tu espíritu, y guárdalo para que te sirva de brújula al arribar de nuevo, al puerto que te comunica con los hombres.

Cuánto descanso! Cuánta suavidad embarga el alma, al visitar la soledad!

Hermano...! Apareja tu espíritu, y guárdalo para cuando de nuevo salgas al encuentro de la humanidad!

Rosa C. Quirós de Martín

SOLEMNES

resultaron los actos con los que se honró a San Juan Bosco en el Oratorio Festivo.

Con toda solemnidad acaban de



Muy regocijadas acogemos la designación hecha por su Excelencia Mons. Beckmann, en nuestra virtuosa compañera Sta. Loyda Vieto G., como Vicepresidenta de la J. C. F. La Srta. Vieto Grimaldo, fue alumna aventajada del Colegio de M. Inmaculada.

Conoció sus dotes de apóstol y catequista, el nuevo campo le dará ocasión de realizar labor más fecunda.

Rogamos por sus futuros triunfos y felicitamos a nuestra querida amiguita.

UN MINUTO DE FILOSOFIA

Nunca digas chistes que ridiculicen el matrimonio.

El hogar debe conservarse siempre tan florido como en la luna de miel.

El harapo, aunque se cubra de pedrería es harapo. El malo, aunque se cubra de honores, es malo.

Después de un fracaso no pienses cómo lo hubieras podido evitar, mas sí, cómo lo podré remediar.

El niño habla en la calle lo que en casa oye a sus padres.

celebrarse en la capilla del Oratorio Festivo los cultos especiales a San Juan Bosco, el taumaturgo que tantos devotos se ha conquistado en esta nuestra República.

Durante las noches de la novena, la modesta capilla vio llegar a sus puertas centenares de almas que inflamadas en la fe acudían a implorar sus favores al venerado santo, o a dar gracias por favores recibidos.

Una orquesta gentilmente ofrecida por Dña. Rita de Preciado, acompañó los cantos y la Salve el último día de la novena y la misa solemne del día 31 que fue celebrada a las 8 y 30.

Durante esa misa la inmensa muchedumbre que llenaba las naves del templo sintió embargado su corazón cuando al mismo tiempo que la campanilla indicaba el momento solemnisimo en que todo un Dios baja a la tierra, la orquesta esparcía suavemente el raudal de notas del himno nacional. Es seguro que todos los corazones elevaron una plegaria a Dios, por la amada patria. Una corona de comuniones fue ofrecida por todos los devotos especialmente en la misa de comunión general.

Los oratorianos, con el entusiasta padre Zepeda a la cabeza, se muestran profundamente agradecidos a todas las personas que con su óbolo, sus flores, su presencia o en alguna otra forma, contribuyeron a darle mayor lucidez a los actos celebrados. Ellos pedirán a Dn. Bosco que por su intercesión, Dios bendiga sus hogares y les haga prosperar en sus empresas para que más tarde puedan con la misma buena voluntad contribuir a la erección de un templo en honor a la excelsa Madre de Dios y Virgen de Don Bosco María Auxiliadora que se piensa leen el mismo lugar.

Oratorianos.

Noticias Católicas

DE NADA SIRVE AL OBRERO ELEVAR LA ECONOMIA DE SU VIDA SI ANTES NO VELA POR LOS INTERESES DE SU ESPIRITU

CLAUSURASE LA QUINTA ASAMBLEA YOCISTA DE COLOMBIA

BOGOTÁ.—“De nada sirven al obrero los jornales elevados, las vacaciones remuneradas, la participación en los beneficios de las empresas y las demás prestaciones que elevan el nivel económico de su vida, si la organización que lo respalda para la reclamación de esos derechos no vela por los intereses de su espíritu. De nada sirve a la muchacha trabajadora, urbana o campesina, el fruto de su trabajo representado en billetes, si olvida los principios morales que han de regirla en todo instante”.

Se ha clausurado solemnemente la Quinta Asamblea Yocista celebrada en Bogotá, y la anterior es una de las resoluciones adoptadas por los asistentes a la magnífica manifestación del obrerismo católico. Después de una semana de estudios, conferencias y otros actos, el Yocismo concluyó las ceremonias conmemorativas del Décimo Aniversario de su Fundación en Colombia.

Las resoluciones aprobadas urgen la pronta e intensa difusión de los ideales yocistas en todos los planos de la vida nacional, y piden la colaboración de las autoridades eclesásticas, civiles y educacionales; recomiendan además a los miembros de la organización, la propia santificación y el estudio constante en las doctrinas de la Iglesia sobre el trabajo.

“El Yocismo proclama la urgente necesidad de elevar el nivel cultural de la juventud trabajadora, elevación esta indispensable para la formación de jefes—dice en su introducción el texto de las Declaraciones de la Quinta Asamblea.— Es pues de urgente necesidad obtener de las autoridades eclesásticas y civiles, toda clase de apoyo para una campaña efectiva por la cultura de la juventud trabajadora”. Más adelante confiesan los congresistas sus anhelos de participar en la labor de las autoridades civiles” en todo lo relacionado con la obtención del bienestar y del progreso de la juventud trabajadora, urbana y rural, de Colombia, y en el de obtener la armonía entre todos los Colombianos”.

Los esfuerzos de la Asamblea se dirigen a intensificar la organización sindical entre las clases trabajadoras urbanas y campesinas, sobre el programa, los métodos y fines del Yocismo, y con la colaboración de las autoridades civiles, y de los maestros de las escuelas públicas del país. “Pide a los abnegados servidores de la Patria en las ramas educacionales—dijo la Asamblea—den su atención y presten su apoyo y estudien con serenidad todo lo relacionado con la JOC, para que sean ellos también sus difusores”.

“Son dos las crisis que actualmente afectan a la humanidad, y en especial a nuestra clase obrera; la una de carácter moral, la otra de carácter económico—contienen las Resoluciones;—mas lo moral subordina a lo económico; luego, antes de atender la cuestión material, ha de solucionarse la crisis del espíritu. Para solucionar este problema se hace necesaria una organización fuerte y respetable, el sindicato. De nada sirven al obrero los jornales elevados, las vacaciones remuneradas, la participación en los beneficios de las empresas y las demás prestaciones que elevan el nivel económico de su vida, si la organización que la respalda para la reclamación de esos derechos no vela por los intereses de su espíritu. De nada sirve a la muchacha trabajadora, urbana o campesina, el fruto de su trabajo representado en billetes, si olvida los principios morales que han de regirla en todo instante, o si desprecia locamente su dignidad, su honor y su decoro. Por todas estas razones, el Sindicato Católico aventaja a todas las organizaciones que dicen defender los intereses del obrero, puesto que se preocupa permanentemente de su formación moral, sin perder de vista los fines materiales y económicos para que fué creado el Sindicato”.

Las resoluciones recomiendan el

funcionamiento de los Círculos de Estudio para la formación de militantes, cuyo fruto “ha de ser el apostolado bien concebido, realizado en paciente pero constante trabajo”; se adhieren a los postulados de las Encíclicas Pontificias sobre la cuestión social. “El Yocismo—dicen—para obtener la redención de las clases proletarias preconiza y defiende los medios naturales más racionales y lógicos, tales como la cooperación del Estado para obtener las leyes sociales más acordes con la doctrina social de la Iglesia”.

SERA PUBLICADO EL ARCHIVO DEL LIBERTADOR DEL ECUADOR MARISCAL SUCRE — HISTORIADOR CATOLICO COLABORA CON EL GOBIERNO DE VENEZUELA

(Por I. Robalino B., Corresponsal de NC en Quito)

Quito, Enero.—Se han dado a la publicidad las cartas cruzadas entre el señor don Manuel Arocha, Ministro de Venezuela en Quito, y el notable historiador católico don Jauch Jijón y Caamaño, sobre la publicación de las piezas del Archivo del Mariscal Sucre, Libertador del Ecuador. El señor Jijón y Caamaño colabora con el Gobierno de Venezuela.

CONTINUAN SU LABOR EN FILIPINAS LOS MISIONEROS ESPAÑOLES

NUEVA YORK.— La Embajada Española en Washington informó a las oficinas de la Provincia Filipina de la Compañía de Jesús, que los jesuitas españoles han continuado sus misiones en el territorio de las Filipinas, con excepción de ciertas zonas de Mindanao.

“Todos los jesuitas españoles—dice el comunicado al citar el informe de la Legación Española en Tokyo—continúan sus ministerios espirituales en las ciudades, con excepción de Mindanao; las comunidades que se hallaban en las cercanías de Manila residen ahora en la propia capital”.

Se cree que la mayoría del pueblo de Mindanao se refugió en las colinas al comenzar la invasión japonesa.

NOTABLE ESTADISTA CHINO RECOMIENDA LA CONVERSION EN MASA DE SU PUEBLO

MARYKNOLL, Nueva York.—El Dr. Hu H. Kung, descendiente directo de Confucio y esposo de Ai-lin Soong, hermana mayor de Madame Chiang Kai Shek, hizo un llamamiento a sus compatriotas de China que abracen el cristianismo como el medio de perfeccionar los principios de Confucio; así lo informan los Misioneros de Maryknoll, al transmitir el mensaje del R. P. Mark Tennien, Procurador de la Misión en Chungking.

Al describir el confucianismo como una doctrina que ofrece los fundamentos para una solución en los problemas del mundo, el Dr. Kung afirmó: “Se propone como un sistema ético, no como una religión. En mi estudio de las religiones he descubierto que Dios ha sido un Padre Celestial amoroso y lleno de bondad, por lo que abracé el cristianismo. Las multitudes del confucianismo deberían abrazar la doctrina cristiana para perfeccionar los principios de Confucio”.

El Dr. Kung, que es Ministro de Finanzas de China y Director de las Cooperativas Industriales Chinas, habló en un banquete oficial.

UNA RELIGIOSA GANA LA “CROX DE GUERRE”

ZURICH.—La Hermana Saint Frederic, del Convento Azul de Castres (Tarn), fué condecorada con la Cruz de Guerra y ciudad por heroísmo, después de sufrir graves heridas en servicio activo; la Religiosa se hallaba al cuidado de los heridos en la retirada del Ejército Francés, y fué alcanzada por fragmentos durante uno de los bombardeos.

CELEBRASE EN CUBA LA XV CONVENCION DE CABALLEROS CATOLICOS

LA HABANA.—Se ha celebrado en Cárdenas la XV Convención Nacional de “Caballeros Católicos de

Cuba”, con la asistencia de representantes de las 97 Uniones de la Isla, que congregan a más de 7.000 hombres.

Además de recomendar las resoluciones del Congreso la intensificación de la vida espiritual entre los asociados, se proyectó la creación de Escuelas Obreras. Presidió las sesiones el Excmo. y Revmo. Mons. Alberto Martín Villaverde, Obispo de Matanzas. El Excmo. Presidente de la República, Coronel Fulgencio Batista Zaldívar, envió un mensaje especial de adhesión. Los actos fueron clausurados con una Asamblea Magna en el Teatro Martí, organizada por el Comité “Pro Democracia Social Cristiana”.

ORAN LOS NIÑOS DE INGLATERRA POR SUS ESCUELAS CATOLICAS

LONDRES.—Estimulados por una Carta de la Jerarquía de Inglaterra y el País de Gales a los padres de familia católicos, los niños de todo el país rezan por intenciones especiales: una paz justa y firme, y la justicia y garantía para las escuelas católicas.

Su Eminencia el Cardenal Arthur Hinsley, Arzobispo de Westminster, al dirigir la Carta en nombre de la Jerarquía, a “los amados Padres de Familia de Inglaterra y el País de Gales”, afirmó que “nadie mejor que vosotros puede mostrar a vuestros niños cuán grande es la necesidad”.

CINCO HERMANOS PERDIDOS EN ACCION

WATERLOO, Iowa.— Los cinco hermanos Sullivan, de una estimable familia católica de esta ciudad, se consideran aún “perdidos en acción” durante las batallas de Guadalcanal.

Cuando la señora Sullivan recibió el comunicado de la Marina de Guerra, en que se le anunciaba que al hundirse el crucero “Juneau” sus cinco hijos se consideraban perdidos, reflexionó con resignación: “Todo lo que podemos hacer es confiar. Pueda ser que aparezcan en algún lugar, quizás pronto. Mas si hubiesen partido para siempre, me consuela saber que se fueron juntos—como lo anhelaban,—y que dieron sus vidas por su patria, y por la victoria”.

El Secretario de la Marina de Guerra Enox, invitó a la señora Sullivan a bautizar un remolcador de guerra; al participar en la ceremonia, recordó la heroica madre; “Los muchachos escribían al final de sus cartas: “Mantente firme, madre, y adelante!” Los cinco hermanos se educaron en la escuela Parroquial de Santa María.

NUEVO VICARIO APOSTOLICO PARA BAHIA HUDSON

SAINT HYACINTHE, Quebec.— El Excmo. y Revmo. Mons. Marc Lacroix, O. M. I., Vicario Apostólico de Bahía Hudson, será consagrado hacia fines de febrero en la Catedral de esta ciudad.

\$94.500 PARA INSTITUCIONES CATOLICAS EN EL LEGADO DE UN MILLONARIO

WALLACE, Idaho.—Al morir el rico minero de Couir d’Alene, señor Harry L. Day, destinó en su testamento un legado de \$94,500 para instituciones católicas en el país.

Son beneficiarios la Universidad de Gonzaga, Spokane, Estado de Washington, el Colegio de Santa María, en Moraga, California, y alma mater del señor Day; la Academia de Nuestra Señora de Lourdes y el Hospital de la Provincia, en esta ciudad; la Academia Ursulina de San Ignacio, en Montaza; las Misiones Indígenas de DeSmet, Idaho, el Orfanato de San José, en Slickpoo, Ldaho, y la Casa

del Buen Pastor, en Spokane.

NUEVA EMISION POSTAL “POR LAS CUATRO LIBERTADES”

WASHINGTON, D. C.—El Director General de Correos señor Frank C. Walker, anuncia que el 12 de febrero, día del natalicio de Abraham Lincoln, será lanzada al público una nueva emisión postal en conmemoración de las Cuatro Libertades. Las estampillas llevarán inscritas estas palabras: “Libertad de Palabra y Religión, Libertad de los Débiles y de los Necesitados”.

DEFIENDE LA VERDAD DEL SINARQUISMO UN SACERDOTE NORTEAMERICANO—REFUTA UN ARTICULO APARECIDO EN LA REVISTA “TIME”.

SAINT BENEDICT, Oregón.— Se ha vuelto a difamar al Sinarquismo mexicano, declara el R. P. Alcuin Heiber, O. S. B., del Colegio “Mount Angel” de esta localidad, y quien regresó recientemente de una gira de estudio social por México.

El Padre Heiber refuta un artículo que publicara la Revista “Time” en su edición del 11 de enero; el artículo en cuestión relata que hombres armados y a caballo se habían precipitado sobre “el tranquilo pueblo de Miguel Auza”, dispersando una tropa de jóvenes conscriptos mexicanos que se entrenaban en la plaza, y ocupando el pueblo por varias horas, hasta que llegaron tropas del Gobierno. El artículo añadía que en el ataque había sido muerto el Alcalde, su hijo y otras personas, además de los numerosos heridos que resultaron de la refriega. Al condenar el suceso, el artículo aseguraba que se debía atribuir a “la reaccionaria y católica, pro-facista Unión Nacional Sinarquista, que había luchado insistentemente contra el servicio militar, y había exigido la colaboración con la España franquista contra los Estados Unidos.”

Agrega el artículo que el Sinarquismo había sido organizado en 1936 como un centro anti-comunista por el agente nazi Oscar Hellmuth Schreiter y “con extracción de las semimilitarizadas filas de los falangistas españoles”. Afirmaba además que el movimiento mantenía contacto directo con el “Fichte Bund” de Hamburgo hasta el principio de la guerra; que se había opuesto al panamericanismo para favorecer la Hispanidad; y que recibía un efectivo apoyo económico “del ala derecha reaccionaria de la Iglesia Católica”.

“El Sinarquismo—refuta el Padre Heiber—no fué iniciado en 1936, mucho menos por el señor Hellmuth Schreiter, ni tampoco se halla de ninguna manera relacionado con los falangistas españoles. Es un movimiento social iniciado en México, en la ciudad de León, Estado de Guanajuato, el 23 de mayo de 1937, por Manuel Zermeno, José Trueba Olivares, Salvador Abascal y José Antonio Urquiza.”

“El fin de la organización sinarquista es el de alcanzar por medios pacíficos (se prohíbe portar armas a sus miembros) el restablecimiento en México del Orden Social Cristiano”.

El Padre Heiber, que empleó largo tiempo en sus investigaciones y estudios acerca del movimiento, expresa la convicción de que “el Sinarquismo es un movimiento social que ofrece una esperanza verdadera para la gran mayoría de los Mexicanos de los cuales se ha abusado tanto por parte de “revolucionarios” egoístas”; añade que el Sinarquismo es “enteramente mexicano, absolutamente cristiano, definitivamente antitotalitario, y dispuesto en favor de una colaboración sincera entre los Estados Unidos y México”.

SUGESTIONES PARA EL MES DE FEBRERO

1. *Jaculatoria para todo el Mes:* “Padre eterno, os ofresco la preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, por las necesidades de la Santa Iglesia.”
2. *Evangelio del Mes:* Confesión y primacia de San Pedro. San Mateo Cap. 16, de 13 a 19.
3. *Intención de la Comunión y de la Santa Misa:* Las Intenciones del Sumo Pontífice.
4. *Virtud que se ha de practicar:* Puntualidad en la asistencia a la Santa Misa y a los demás oficios de la Iglesia.
5. *Sugestión de la Organización:* Procurar vivir cada día más litúrgicamente, en unión con la Iglesia.

L. D.

La Jornada

Severino Aznar, el eminente sociólogo español, se halla en París y escribe una de sus admirables crónicas refiriéndose a los jóvenes que venden diarios como un medio de difundir ideas.

Ya no encuentro—dice—jóvenes elegantes vendiendo la revista que pregonan el ideario de sus organizaciones, pero si jóvenes obreros que venden los periódicos que exaltan el ideal obrero cristiano.

—¿Eres vendedor de periódicos?—pregunto a uno de ellos.

—No—me dice—soy mecánico.

—Y, ¿por qué los vendes? ¿Te dan algo por venderlos?

—Los vendo para que cada vez sean más los que nos conozcan y simpaticen con el JOCISMO, y no recibo nada por venderlos porque entonces perdería el mérito y el orgullo de hacer eso por el JOCISMO.

—¿Y qué es el JOCISMO?

—Cómprame el periódico y lo sabrá. Hay una Juventud Obrera Católica que se va extendiendo como un reguero de pólvora por todas las regiones industriales de Francia. Las iniciales de esa organización son las letras J. O. C. De esas iniciales leídas de corrido han salido las palabras JOCISMO y JOCISTAS. Y así soy JOCISTA y pertenezco al JOCISMO, es decir, a la Juventud obrera Católica.

Me lo dice muy serio, con ingenua altivez y se ve que espera mis preguntas ávido de responderlas y de conquistarme así para su organización. Busco un poco en su alma para apreciar los grados de calor que en ella encendió su ideal y me replica así:

—Yo no sé contestar esas preguntas para mí un poco complicadas, pero sé decirle mi entusiasmo personal y nuestras grandes esperanzas. Hace dos años no éramos nada; hace ocho días nos hemos reunido casi cinco mil en el Trocadero y en Francia hay muchos más. ¿De dónde salimos? De la escuela católica, de los patronatos, de los hogares cristianos, de las conquistas que hacemos entre nuestros compañeros, en la vecindad, en los equipos de fútbol o en el taller, de las brutalidades mismas de los comunistas y aun de los socialistas. Hay muchos obreros que soportan esas brutalidades como una tiranía, maldiciéndolas y maldiciendo su cobardía que no les deja rebelarse. Nosotros los jóvenes no tenemos miedo y nos rebelamos. Esa rebelión es nuestra liberación y para afianzarla animándonos y defendiéndonos mutuamente tenemos al JOCISMO. En él se exalta nuestra formalidad pero no menos nuestro valor y nuestra fe. Y por eso quizá tenemos eso que usted llama “impulsividad conquistadora”.

—También se exalta vuestra fe? ¿Por quién? ¿Cómo?

—¡Oh! pregunta usted mucho. Compré nuestro CALENDRIER JOCISTE; es el manual del buen jocista y allí encontrará usted todo. De cosas de fe, bien o mal, hablamos todos, pero quienes nos enseñan son los que de eso saben, los sacerdotes. Algunos no hacen otra cosa que estudiarnos, enseñarnos y ayudarnos. ¿No ha oído usted hablar del P. Plus? Es un jesuita de la ACTION POPULAIRE. Ha escrito un libro que se titula “Dios en nosotros”. (Dieu en nous), del que se han vendido en pocos años 92.000 ejemplares. Pues ese padre ha escrito también dos folletos muy pequeños pero que son dos brasas al rojo para encender nuestra fe. El primero se titula “El canto jocista, mi ideal de joven”; el segundo “Mi deber de obrero y mi grandeza de cristiano”. Léalos usted y verá si su lectura no es a propósito para levantar llamas de fe en un alma joven.

Al despedirme de él—termina Severino Aznar—pienso que esta rampa de Montmatre es un buen instrumento de mesuración del alma católica francesa. Cuando el viento de un fuerte ideal la sacude, aquí es donde más visiblemente se percibe, donde ese ideal hace ya su franca aparición.

Lo traen esos jóvenes que venden periódicos por ensanchar su ideal.

Hemos informado a nuestros lectores que el VIII Congreso de la Federación de Círculos Católicos de Obreros—cuyas resoluciones publicará EL PUEBLO “in extenso” en su edición del domingo—ha resuelto la organización de la Juventud Obrera Católica, de acuerdo a la orientación del movimiento “jocista” ¿Qué sacerdote, qué cristiano no se sentirá encendido, de un inusitado celo apostólico ante una obra tan trascendental?

NOTA DE DUELO

A la Srta. Julia Inés Vidal, socia eficiente de la Acción Católica y demás deudos de la Srta. Delfina Martínez, que falleció recientemente en la paz del Señor, nuestra sentida manifestación de aprecio en su justa pena.

Tarde para manifestarla, aunque a tiempo sentida, nuestra pena por el fallecimiento de la que en vida fue estimable señorita Adriana Arango. Con el alma hemos acompañado en su pena a su sobrina y socia nuestra Srta. Lucila Arango, a su hermana Srta. Ana Isabel Arango y demás deudos.

PRIMERA TANDA DE EJERCICIOS ESPIRITUALES EN LA CASA CENTRAL DE LA ACCION CATOLICA

Las Damas de la Acción Católica tendrán sus Ejercicios Espirituales el próximo mes de Febrero.

TANDAS DE INTERNAS: del 13 al 20, dirigida por Mons. Beckmann, Consiliario General de la Acción Católica.

EXTERNAS Y SEMINTERNAS: del 22 del mismo mes al primero de Marzo, dirigida por el Rev. P. Alfonso Oficial-deguí, A. R., Consiliario de la Juventud Femenina.

NOTA—Para informes sobre condiciones del internado, acúdase a la oficina de Damas en la Casa Central.

MISAS

por el eterno descanso de quien en vida fué

MARIA O. DE CLEMENT

se dirán el jueves 11 del presente mes en

SANTUARIO DE CRISTO REY ... 6:00 A.M.

HOSPICIO DE HUERFANOS (de Requiem) ... 7:00 A.M.

Sus deudos agradecerán profundamente la asistencia a estos actos de piedad.

Panamá, Febrero de 1943.